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México D.F., a 15 de mayo de 2007. 
 
Entrevista del diputado Jorge 
Zermeño Infante, Presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados de la LX Legislatura, 
concedida a los representantes de los 
medios de comunicación en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- La situación que está viviendo su partido ahora, estos pleitos 
de casa por dentro, el sábado pasado no asistió Manuel Espino con el 
Presidente Calderón, ¿sigue esta división tan grande? 
 
RESPUESTA.- A dónde no fue.  
 
PREGUNTA.- En el PAN, cuando Calderón se presentó con los alcaldes 
panistas.  
 
RESPUESTA.- No lo sé; yo te puedo decir que yo no, ni asistí a ese 
evento, ni sabía de su celebración, pero no creo que haya mayor 
divergencia entre la relación institucional que tiene Felipe con el Partido; 
como lo he dicho en varias ocasiones, en el PAN existe plena libertad para 
que la gente exprese sus puntos de vista que pueden o no coincidir con 
otros.  
 
PREGUNTA.- Los mismos priístas dicen que el Presidente Felipe Calderón 
necesita más al PRI, que a otros partidos, no mencionan al PAN; también 
dicen que finalmente… (interrupción) 
 
RESPUESTA.- Felipe Calderón es Presidente para todos los mexicanos.  
 
El Presidente Calderón está obligado a gobernar para todos los 
mexicanos. Es claro que él tiene una identificación con su partido, 
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comparte plenamente los valores del PAN, pero es Presidente para todos 
los mexicanos, para priístas, perredistas o para quien no tenga algún 
partido.  
 
PREGUNTA.- Pero no le regatea ningún apoyo desde el PAN y que eso lleve 
a los priístas a decir que en las reformas el Presidente Felipe Calderón… 
(interrupción) 
 
RESPUESTA.- Yo lo que te puedo decir es que Felipe Calderón tiene un 
gran apoyo de los mexicanos y de manera especial de quienes votaron por 
él y, desde luego, una gran identificación con los panistas.  
 
Pero él tiene muy claro que es Presidente de la República Mexicana para 
todos, no para unos cuantos, ni para un Partido.  
 
PREGUNTA.- Continúan las ejecuciones en el país, más de 3 mil muertos en 
lo que va del año, ayer asesinan al número dos que investigaba el narco, ya el 
narcotráfico, la delincuencia está fuera de control, ¿estamos de rodillas ante la 
delincuencia? 
 
RESPUESTA.- No; yo creo que son las presiones de lo que ya estaba ahí. 
Esto no es nuevo, no llegaron de otros lugares, se están manifestando de 
una manera muy violenta y preocupa lo que está sucediendo.  
 
Yo te puedo decir que en Torreón acaba de suceder un hecho muy 
lamentable, Don Carlos Herrera, un empresario, que antes fue Presidente 
Municipal de Gomez Palacio y padre de la diputada del PRI, Leticia 
Herrera, sufrió un atentado junto con su esposa, de manera muy cobarde, 
dicen las notas que eran alrededor de 20 personas.  
 
A mí me preocupa esto, y te lo digo sinceramente, en lugares donde no 
sucedían estas cosas. Yo vivo en la Comarca Lagunera, y no era común 
ver noticias de este tipo y, sin embargo, empezamos a verlas en muchas 
partes del país donde el crimen organizado empieza a tener estas 
expresiones que demuestran que ahí estaba y que a lo mejor en muchos 
lugares por la corrupción o por otras formas actuaban con una completa 
impunidad.  
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PREGUNTA.- Pero siguen actuando con completa impunidad.  
 
RESPUESTA.- Han habido muchas detenciones y hay un trabajo serio 
que se está realizando, pero es evidente que falta mucho por hacer.  
 
PREGUNTA.- ¿Y en el Congreso qué falta hacer?, ya es necesario que se 
sienten a revisar todas las propuestas. 
 
RESPUESTA.- Revisar las reformas que tenemos pendientes en el tema 
de seguridad pública.  
 
PREGUNTA.- Diputado, su opinión sobre el libro de Madrazo, de la traición, 
donde asegura que hubo, ahora sí que un complot en su contra y sobre todo un 
apoyo al Presidente Felipe Calderón en complicidad con Elba Esther, en fin, 
¿usted qué opina al respecto? 
 
RESPUESTA.- En primera, no he leído el libro, he visto algunas notas de 
lo que ha salido por ahí, pero yo creo que fue una elección, lo he dicho 
muchas veces, la más participativa en México, las más competida y la más 
transparente, a pesar de expresiones que se digan por ahí.  
 
Él, todo mundo lo sabe, las encuestas lo fueron relegando a lo largo de 
toda la campaña, no tenía ninguna posibilidad de triunfo. De tal manera 
que cualquier elección democrática cuando las candidaturas se polarizan, 
las preferencias, pues sucede que los electores tienden a cambiar su voto 
por uno u otro; muchos priístas seguramente votaron por el PRD y 
muchos otros votaron por el PAN.  
 
¿Por qué? Porque no tenía ninguna posibilidad su candidato de ganar, 
esto lo señalaban las preferencias a lo largo de  la campaña, eso no hay 
que olvidarlo.  
 
PREGUNTA.- ¿Roberto Madrazo habla de ardido?  
 
RESPUESTA.- No; yo respeto mucho su participación.  
 
Pero es evidente que fue un candidato que no logró conmover o ganarse 
en un número mayor de electores en el país.  
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PREGUNTA.- ¿A quién cree que  pretenda hacerle daño? 
 
RESPUESTA.- Mira, no quiero dar una opinión más amplia porque, 
repito, no he leído el libro; veo algunas notas que han salido en los 
periódicos en estos días, pero lo único que te puedo decir es que si él habla 
de traiciones de gobernadores, y eso, los gobernadores no votan.  
 
Y si en algunos estados ganó el PAN y ahora quieren decir que estados 
gobernados por el PRI, ellos actuaron, influyeron para que la gente 
votara por el PAN, me parece ilógico; no es así, no corresponde a una 
realidad de un México donde los ciudadanos van decidiendo su voto, su 
participación, de otra manera.  
 
PREGUNTA.- El hecho de que la Suprema Corte determine que el Senado de 
la República no tiene facultades para ratificar a los miembros de la 
COFETEL, ¿cómo queda el Legislativo frente al Ejecutivo? 
 
RESPUESTA.- Que tenemos que revisar estas normas.  
 
Lo que hay en este momento es una decisión de la Corte que hay que 
acatarla y hay que revisar, en todo caso, cómo están estas leyes que 
nosotros mismos aprobamos y que seguramente habrá que tomar en 
cuenta la opinión de la Corte.  
 
Se trata de un órgano administrativo que no es autónomo. Qué está 
diciendo la Corte, para que quieres tú ratificar, si se trata de un órgano 
que no tiene ni la autonomía, que es dependiente de una secretaría  donde 
la Constitución no se establece la ratificación de los funcionarios de esta 
dependencia, bueno, pues habrá que revisar esto.  
 
A lo mejor haciendo una reforma a esta Ley le damos una mayor 
autonomía a COFETEL, y en todo caso, que era lo que alguien proponía, 
que sea un órgano desconcentrado, centralizado, autónomo o como se 
quiera, y ahí sí.  
 
PREGUNTA.- ¿Es sano que en México se comparta este tipo de poderes, que 
uno nombre y otro ratifique?  
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RESPUESTA.- Ha ayudado, evidentemente, a que hay una colaboración 
entre poderes; el Senado, por ejemplo, ratifica los nombramientos de los 
cónsules, de los diplomáticos, de los altos rangos y los militares, en la 
Secretaría de Hacienda, de los magistrados de los tribunales agrarios de 
justicia fiscal, de los ministros de la Corte, es en la medida en que le quita 
al Ejecutivo toda la discrecionalidad para nombrar a alguien y lo vuelve 
más transparente el nombramiento y comparte también esta decisión con 
otro poder.  
 
Yo sí creo que sea sano, en algunos casos como los que te he mencionado. 
 
PREGUNTA.- En torno a este tema, habría riesgo en que los poderes no se 
compartan en México, cuando hemos venido de un presidencialismo a algo 
mucho más moderno, donde los contrapesos se han visto más notorios y esta 
decisión pondría en riesgo ese equilibrio, ¿o no?  
 
RESPUESTA.- No, de ninguna manera.  
 
No lo veo así. Es una decisión sobre un órgano, como te digo, dependiente 
de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que tiene una función 
muy importante; son determinaciones que hay que acatarlas y en el caso 
nuestro revisar cómo están las normas y darles mejores instrumentos a 
una institución como ésta, para que cumpla sus objetivos.  
 
Muchas gracias. 

- ooOoo – 


